

## ¡Celebra los humedales! Festival de las Aves y Semana de los Humedales en Monkül

Del 28 de enero al 1 de febrero, la localidad de Monkül será el escenario de la Semana de los Humedales, un evento que une la comunidad, la ciencia y los saberes tradicionales en torno a la conservación de estos ecosistemas vitales. El broche de oro será el imperdible Festival de las Aves, el día sábado 1 de febrero.

Organizado por la comunidad lafkenche Mateo Nahuelpán, junto con la colaboración del Laboratorio de Estudios del Antropoceno -LEA- y el Instituto de Ecología y Biodiversidad -IEB-, con el apoyo de Audubon Américas, esta tercera versión promete una experiencia enriquecedora, llena de aprendizaje, cultura y contacto con la naturaleza.

La Semana de los Humedales conmemora el Día Internacional de los Humedales con un enfoque in-

terdisciplinario que busca fortalecer las alianzas entre la ciencia y los conocimientos tradicionales. Entre las actividades destacan el diálogo, la educación ambiental biocultural y la recreación al aire libre.

### Un programa lleno de experiencias

La semana comenzará el día martes 28 de enero con el "Seminario Saberes, Artes y Oficios Tradicionales", donde se conocerán las toponimias y conocimiento tradicionales del humedal Monkül para la educación con pertinencia territorial con Desiderio Catriquil, también se profundizará sobre la alfarería mapuche tradicional con la destacada artesana María Cachaña -Premio Nacional Margot Loyola-, además se explorarán las

prácticas sustentables en artesanía y construcción mapuche con el cultor Hernán Marinao.



Para el día jueves 30 de enero se realizará la actividad "Diálogos por la Memoria del Humedal Monkül" donde se presentarán los resultados

del proyecto Fondecyt Refugios Bioculturales, a través de microcápsulas documentales producidas por el LEA, luego se realizará un conversatorio o Nütram sobre alianzas para la conservación del Humedal Monkül, donde se firmarán convenios clave entre la comunidad, el IEB y universidades.

### Más que un festival: un llamado a la acción colectiva

Para el sábado 1 de febrero, la invitación es abierta a la comunidad local y visitante del territorio con el Festival de las Aves. La celebración del Día Mundial de

talleres artísticos para niños y familias, y charlas sobre conservación y buenas prácticas guiadas por expertos del SAG Araucanía, el Ministerio de Medio Ambiente y la ONG Audubon Américas. También habrá cuentacuentos y títeres locales para entretener a grandes y pequeños. Este encuentro espera ser un espacio para reflexionar sobre la importancia de los humedales y fomentar el cuidado de la biodiversidad, considerando la conexión de sus comunidades indígenas e integrando la visión del turista y su responsabilidad en promover lo valioso de estos ecosistemas para nuestro bienestar colectivo.

Inscripciones de actividades en: <https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQL-SeSITdU7UORoCMhT3K-TWBSLEIJoDVKoi3MePn-67n14xIBBxBg/viewform>